
186 大會第八屆會: 全體會譲

f i / P V  4 4 ^ 5  第 四 百 四 十 九 次 全 體 會 議

一九五三年九月二十九日星期二午前十時三十分在紐約會所舉行

主 席 : M rs. V ijaya Lakshmi P A N D IT ( 印 度 ）

A/FV .44P

- 般禱論（續完）

M r. E b a n ( 以 色 列 )的 演 說 詞

一 . M r. E B A N  ( 以 色 列 ）： M rs. Pandit 聘 選 大 - 

會 主 各 方 已 紛 紛 表 示 致 貧 之 意 ， 本 人 在 此 發 言  

結 東 一 般 辯 論 的 時 候 ， 自 願 代 表 以 色 列 代 表 圓 向 她  

表 示 敬 意 。 印 度 和 M rs. P a n d i t 本 人 誠 懇 而 耐 心 地  

政 力 於 國 際 和 平 ， 此 次 她 榮 任 大 會 主 席 這 個 崇 高 的  
職 位 , 這 是 大 家 感 謝 印 度 和 M rs. P a n d it所 作 努 力 的  

適 當 表 示 。 在 此 國 摩 和 平 的 維 持 已 到 危 險 關 頭 的 時  

候 ， 舉 世 人 民 都 満 腔 熱 望 ， M rs. Pandit ■ ^ 以 相 信 全  

體 代 表 定 願 全 力 支 持 ， 幫 她 使 這 個 第 八 眉 大 會 不 負  

舉 世 人 民 的 殷 望 。

二 . 本 艇 織 因 最 近 委 派 了 一 位 新 碱 書 長 ， 所 以  

對 於 日 後 的 工 作 ， 已 開 始 改 變 力 向 。 近 幾 月 來 ，M r, 

H a m m arsk jo ld 苦 心 孤 詣 ， 使 負 責 處 理 本 艇 織 日 常 工  

作 和 執 行 我 們 的 集 體 政 策 的 國 際 公 務 員 和 衷 共 濟 ， 

人 心 振 奮 ， 我 們 對 他 不 勝 欽 慕 。 我 們 深 信 ， 在 傑 出  

的 前 任 感 書 長 於 過 去 七 年 內 所 打 下 的 基 礎 上 面 ，M r. 

H a m m arsk jo ld 定 會 有 所 建 樹 。

三 . 最 近 的 情 事 ， 已 使 從 頭 就 欄 漫 着 聯 合 國 的  

僵 死 形 勢 和 沮 喪 情 緒 ， 大 見 减 少 。 大 國 的 領 軸 們 現  

在 正 許 劃 作 鄭 重 而 具 體 的 誤 制 ， 以 求 解 決 造 成 國  

療 聚 張 局 勢 的 主 要 原 因 。 所 有 各 國 政 府 以 及 舉 世 人  

民 都 因 看 到 一 個 國 際 新 時 代 的 遠 景 而 大 受 激 勵 ， 在  

這 個 新 時 代 中 ， 人 類 在 經 過 本 世 紀 前 S 十 年 的 不 斷  

慘 痛 之 後 ， 將 在 後 半 世 紀 安 享 和 平 富 足 的 生 活 。

四 . 可 是 ， 在 目 前 這 個 階 段 ， 培 養 着 這 種 新 氣  

氛 的 、 空 洞 的 希 望 遠 較 實 際 的 事 實 爲 多 。 美 國 代 表  
M r. D u l l e s 在 其 一 般 辯 論 開 始 時 所 發 言 的 演 說 詞 中  

〔第 K 三 四 次 會 譲 〕， 曾 列 舉 造 成 目 前 國 瞭 聚 張 局 勢  

的 若 千 因 素 。 M r. D u l l e s 說 實 際 上 那 些 銜 突 在 近 數  

週 内 並 沒 有 多 大 改 變 ， 對 於 這 個 深 思 慮 遠 的 警 吿 實  

在 無 法 辯 殿 ； 事 實 上 ， 關 於 若 干 銜 突 甚 至 遺 無 法 進  

行 談 制 。

五 . 但 是 ， 蘭 於 在 國 際 上 較 其 他 一 切 間 題 更 爲  

重 要 的 一 個 問 題 ,我 們 的 收 種 不 业 於 情 緒 精 神 的 改  

善 而 a , 因 爲 上 帝 的 慈 悲 ， 一 切 犧 牲 和 危 險 已 經 停  

止 。 朝 鮮 境 内 的 戰 爭 已 經 結 束 。 曆 史 上 在 世 界 組 織

的旗織下抗担武装侵赂的首次偉舉a 告成功。但是， 

爲了這個國摩組織的勝刹，以積極行動代表這一組 

織的十六個國家已受盡了損失痛苦，付出了最高的 

代價。美國人民因領導這個集體行動而遭受重大犧 

牲，我們應特別表示同情與尊敬。雖然朝鮮間題還 

是非常錯綜複雜，可是我們不應因此而低估或漠視 

聯合國紀錄中所敍载的積極成就。我們也許很可以 

說在一九.5 0 年，以舉世公認的法津上的義務與跟 

制爲基礎的一種國摩秩序B經奠定了基石。

六 . 但是，卽使如此，我們遺難成満足，因爲 

我們對於使朝鮮問題政治會譲不能開成的種種障 

礙，不勝關懷。當我們在上次屆會討論這個政治會 

譲的成員間題時，我們固應以是鄭重的態度審查這 

個間題,並且根據我們'最佳的制斷和信念交換意見。 

可是，結論一經達成以後， 有我們的政■府和人民 

自然真誠希望能依據大會所建議的原則召集這個政 

治會譲。對組織這一程序間題待有不同的意見決不 

能視爲拒絕參加這個政'冶會譲的正當理由。根據一 

般辯論，可昆絶大多數代表一致希望目前爲使政治 

會譲依據大會最近的建譲舉行會議而作的努力遺會 

成功。要是因停戰而産生的那種協譲和善意的動力 

不能立卽用来促進朝鮮的和平與安定，那是令人憂 

傷痛心的事。

七.聯合國旣願盡它的力量去緩和世界聚張局 

勢，大可審查其本身的成功與失取,以期增進其使 

目前的機會成爲事實的能力。

八.現在的普遍趨勢是紙談過去八年的失敗和 

失望，而凿聯合國帶餘這一代人的刹惠不作適當的 

表 ,揚道是« 無正當理由的。塵於本艇織成立不久， 

而且在工作上始終處於逆境，它的成就並不是不能 

動人的。聯合國的效力旣然有賴於舉世人民的信任 

和信心，我們務必防止合人喪沮的聯合國失敗 

的評斷深入人心。讓我們看看聯合國在這動靈的八 

年的紀錄中所寫下的若千成就罷。

九 第 一 ，聯合國a 立下一個以有效行動抗拒 

和胆遏武裝懷略的先例。幾年前受進犯軍障攻擊的 

任何小國決不能依賴國摩支懷来從事翻爭以免亡國 

之禍。f i是在這方面數，洋来B有長足的進展;而且_
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在朝鮮的行爵已使小國們了解它們也許無須再單獨 

抗拒懷略而遭受危臉犧牲了。

一0 . 其次，聯合國已設法使許多武装銜突限 

於一地一•隅，這些銜突，如無聯合國的努力，勢必 

嚷日持久，隨時有擴大之虞。

—— . 第三，聯合國S協助許多新建國家獲得

獨立主權，播股外人估領的鶴牌，得到É由。因此， 

我們也許a眼見非藉革命暴力不能獲得國家自由的 

那個時代成爲明日黄花了。現在，和平的演進方法 

S經確立，憑着這種方法，受人統治的社廣可從不 

獨立和受保誰的地位向前邁進，趨向獲得充分國家 

權利的鶴的。在中東和亞洲，在幾年前尙無獨立國 

家享有自由的廣大土地上，現在S有很多新建的主 

權國家。蓝拉伯人民在一百萬力哩的土地丄而建立 

了八個主權國家，因而是這一大筆自由的遺逢的最 

幸運的繼承者，在這筆遺座中，以色列也已得到雖 

然遠較iS拉伯人所得爲小但是同様可貴的一设。同 

時，聯合國處理前義屬殖民地的工作已促使非洲各 

地向國家自由的道途邁進。

一二 . 第四，聯合國曾以同情的態度和網熟的 

技術，推《經濟發展及技術協助方案，並經過各專 

pg機關進行人道工作，使千百萬受到援助。

一三 . 第玉，聯合國就人類禪劇許多方面所擬 

訂的國摩公約，很可視爲人類開始確立一種自動的 

法律制度,来管理一個正在發展中的世界社會生活, 

因此，遵行這些公約除了表明谷國競相確保其本國 

尊重人權的較高標準並促進國摩合作以外，遺有其 

獨特的意義。

一四 . 這些成就當然比理想遺差得很遠，而且 

沒有一項，成就顯示聯合國a 開始採取有效步驟’履 

行其維持世界和平的全部責任。但是，要是有人期 

望單憑簽訂一個憲章就可在旦夕之間建立一個盡善 

盡美的世界社會’那是有欠公允而且不切實際的想 

法。那些存此奢望的人就活該大失所望。如果我們 

了解我們在這襄正從事一項需要若干年，甚或若干 

代總能完成的國際演進工作，那未我們當可更正確 

地認淸聯合國過去八年內的成就。

—S . 在，本組織的初步成就感到有限度的満 

意的情形之下，我們應坦白地正視我們的困難與缺 

點，其中許多困難與缺點B經各位代表在一般辯論 

時明白指出了。

一六.聯合國作爲維持和平的工具的效力能否 

因檢計憲章而有所播加»這是一個很自然的問题ci根 

據憲章第百零八條和第一百零九條，我們必須在

一九五五年決定是否要爲檢討憲章一事召集一個會 

譲。因此，阿根廷、埃及和荷蘭三國代表團要我們 

在作成該項決定以前從事準備工作，這表示它們it 
負責任，又具先見之明。

一七. 瑞典外交部長在大會中〔第四四三次會 

譲〕，會說國摩間劍拔營張的原因不在聯合國的憲章 

有欠完善，而在會員國，尤其大國間缺乏读譲，這 

是眞知灼見。卽使廣泛使用否決權一事也不應視爲 

大國不能協譲的原因，而紙能視爲大國意見不一致 

的象徵和結果。如若各國的意見遺是南賴北輸，那未 

無論如何更爵憲章也不會#這種歧見有多大影響。 

在另一方面，如果大國的關係有所進展，因而國際 

環境可能改善，都未在目前這個憲章的範圍以內就 

很可達成這種改善。如對 "聯合一政共策和平"這 

一決譲案〔三七七(玉）〕所規定的大會的權力作廣 

義而合法的解釋，聯合國在大國態度不一政的時候 

也許不至於無法履行維持安全的主要職務。同樣的, 
在其他方面，根據聯合國在本憲章範圍內所從事的 

工作，可知它是有種逐步進展的能力的。 ’
一八. 因此，阿根廷、埃及和荷蘭三國請我們 

加以注意的那種檢討工作雖可能使我們，決定着手修 

改,但也可能使我們獲得本憲章應予保持的結論。無 

論加何 '非經大國和大多數會員國一政同意，憲章 

是無法修改的。因此，荷蘭代表所提出的保證〔第 

四四三次會譲〕是非常有價値的，他說和其他代表 

根據憲章第一百零八條所建議的那種準備工作並不 

表示我們在現階段必須赞成某一特定修正案，甚或 

主張進行修改。

—九 但 是 ，憲章的全文姑置勿論，有幾個影 

響着本組織制度丄的發虽的間題値得我們就其本身 

優劣長短加以審査。聯合國爲維持安全所採取的行 

動與交戰國及中立國地位的標準槪念之間的關係就 

是一例。我們的憲章，在其意旨和明文兩方面都未 

涉及這些槪念，卽交戰國和中立國的地位0̂可是，因 

爲沒有其他法制和法理的緣故，我們有時發現我們 

可笑地把聯合國當作一個國際爭端的一方。因此，在 

前論朝鮮問题的時候，我ipî常指約四十三個會員國 

爲《中立國"並指其餘會員國爲"交載國"，，但在事實 

上，全體會員國在道義上應與聯合國視一體。同 

様的，，在敝國頗有親身經驗的其他爭端中，聯合國 

有時被人請来確認交戰國的權利，並以軍事優勢" 
爲理由擅作評斷，一若任何國家都可合法地請聯合 

國保障其日後從事戰爭的能力‘，

二0 .根據聯合國的例行措施，可見各力對'於 

憲章男一條規m 卽禁yh聯合國于涉純屬國內管轄
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的事項的规定，意見頗爲紛歧。本眉大會譲程上有 

許多項目就引起這個爭論。在這點上，我們除了在 

兩個極端的意昆中尋一條居中的途徑，別無他途可 

循。在一方面，現在有一種嚴格解释這一條规定以 

政聯合國幾乎沒有能力去使世界奥論對>某本人權問 

題或非自治領土內的間题發生影響的趨勢。這種嚴 

格的解释很可能使大會無法利用建設性的辯論来影 

響對國療環境發生影響的事項。另一趨勢则是漠視 

第二條第七項的規定，因而法殺聯合國必須承認和 

尊重的國家主權的要素P 在座大多數代表也許都希 

望避免持這種極端的意見。一個特別値得思考的間 

題就是對這糧間題進行討謝，一鍾本身可有獨立效 

用的討論’與聯合國因對涉及國家主權的事項採取 

行動而實行干涉是否有別。本\認爲要採取一個 

居中的立場，並不是不合邏輯的。這個居中立場就 

是討論一個依據憲章規定大會不得干涉的間題容或 

是有® 的。

二一. 在其他方面，聯合國也很可擴大其例行 

措施的範圓，並且使它們更其有效。大會的目標是 

謀求各方所同意而且切實可行的解決國摩間題的辦 

法。但是，襄傲到這一點，大會就得顧到全部可用 

的解決方法和方案。爲解決某一問題所想到的某一 

力法並不始終是在不同時間和政治環境下解決那個 

問題的唯一有效或公允的辨法。大會不應購乏讓其 

思想遂漸演進的彈性和道義丄的勇氣，當然它必須 

在主要的宗旨和目標的範圍以內運思用巧。

二二. 在我們的工作上，下面這種過程正成爲 

司空見慣的典型了。大會首先街一個國摩間題提出 

一個方案。那個方案襄是在那個時候被各方接受的 

話,就成爲解决那個國際問題的光明而有效的辦法。 

但是，反對此譲的各國政府達抗這個建譲，有時甚 

至不惜以武力來反對。因此，在關係愿域中出現一 

種新的形勢。各方憑着聯合國的積極贊助和協助想 

出使該展域情勢趨於安定的一個新基礎，並將其載 

入與國際條約有同等地位的正式協定。在這個時候， 
那些用反抗力量破壤原力案的人卻又追歉旣往，引 

用原方案的規定。他們想使他們親手毀械的政策再 

生復活，而在這個時候，裏是恢復這種力案，就是 

破壤後来造成的安定情況，破壞後来所訂具有法 

律效力且已經過時閩的考驗的各項協定’並且拆毀 

當事方面在聯合國的周意和鼓勵之下辛苦建立的有 

関權利、關係和情勢的全部結構。

二三 . 這種關於恢復原摩譲案的裏求+九是在 

這種建譲案因當初被人爾力反對而不可能恢復的時 

候線提出的。因此，這種裏求初看起来雜是一種善

良而合法的根本主張，《事實上卻是一種非常聰明 

巧妙的宣傳策略，這種策略對使用者雖然便利，但 

在道義上得不到多大的贊助。因爲它的目的是在避 

免而決非尋求一個眞能解決一個公認僵局的辦法。

二四.請各位代表考慮一下本人剛鐘所說的話 

是不是劉'以色列與其鄰國間的法律爭執所提出的冷 

靜而正確的敍述^ 在本屆大會]̂ 1前，這個爭執始終 

是大會譲@上的重要項目。有一班A 在聯合國政策 

確定時表示反抗並使其不得實施，但現在事隔多年， 

而且人民的福刺習俗j a 及國際法都a 有許多新發展 

後又来裏求恢復那些政策。當前的基本間題就是 

這種要求是否値得大家重視。

二玉 . 但是，這遺不是證明在擬t r 時似乎有效 

而可行的解決辦法，因當時受到反對或被人漠視而 

大受影春的惟一例證。如果我們假定我們在這裹的 

任務不是在論據方面取勝，而卻是合力尋求解決間 

題的方法，那米，我fl"!的責任和權利當然是不斷尋 

求有效的新方法以便在任何情勢或爭端中實現聯合 

國的永久宗旨。根據這個理由，我們同情許多代表 

在這個講台上所表示的懷疑態度，就是有些間題年 

復一年列在大會譲程上,而在大會開會撞的一年中 

並沒有因直接談制而造成的進展，假如經過直接交 

涉 , 國際对論將較前更能生效,所以他們懷疑年年把 

同様的間題列入我們的議與是否有什麼價値呢。加 

拿大代表圓團長 Mr. Pearson 食就這些間.題以及公 

開或越密;H•交這個有闕間題發表有力的意見，使我 

們的辯Hr〔第t a 四一次會譲〕淸楚明瞭。

二六.大家畢竟從未想把聯合國這個制度来代 

替各國直接交往的傳统方式。在倡譲之初大家原想 

祀這種制度當作一種̂辅充辦法，以便在憲章所载業 

經各力同意的原則範圍內調和各國目前的關係。有 

人認爲各國政麻可拒絶與他國政府保持直接關係， 

但卻期望具有國際組織形式的第三者一揮公開辯論 

的魔棒，便可鲜決它們與鄰國間的一切懸案，這眞 

是天下最古怪的譲論了。過去八年的經驗& 充分證 

明我們必廣重申一件事實，IP自主政府應循正常的 

外交途徑以* 接談制方法解決它們的爭執。

二七.許多使聯合國在令人厭倦的長期辯論中 

束手無策不知所推的難題，一旦不由聯合國公開討 

論而由關係力面直接談判以後，使立郎開始猿得解 

決，這豈不是値得注意的事情。印度尼西亞間題的 

解决’以色列與其鄰國閩的停戰條約以及勝什米爾 

間題都證明直接接觸和雜密外交的無J :效用；在這 

種直接接觸和路密外交中，聯合國柱柱可以擔任非 

常董襄而有建說性的任務。本代表國希望大會最近
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在許多問題方面所流露的一種趨勢—— 卽裏求國際 

爭端當事國依外交途徑直接謀求解決的趨勢，會繼 

績獲得發展。因爲，大會的經驗B 充分證實了 Mr. 
Pearson 的結論〔第四四一次會譲〕：

" 最近幾眉大會所處理的若于間題，要是 

事先經過各代表團和各國政撒，尤其是對那些 

間題發生爭執的政，的冷靜而親切的討論的 

話，本可得到更有建設性的討論■,而且更容思 

地獲致解決，我深信我們都能想到這類問題。"

二八.如果以上扼要提出的種種理由在某種限 

度內反映敝國政厥力謀調整與其鄰國關係而迄無成 

功的特殊經驗, 那是很自然的事情。《於這個衝突， 

正如業i 任何其他銜突一様，我 ira必須把大家在一般 

辯输時普遍主張的種序上的原則當作堆加聯合國行 

動的效力的方法而加以適用。在這一點上，我們必 

須本着謙邁忍讓的精祥和善意去尋求能使各力普遍 

同意並使過去的目標和现在的可能性一一實現的新 

的解決方法；我們必須忍耐地用直接解决和緣密外 

交的方法去補充我們以極大努力所累積的成效極微 

的大批公開辯論紀鋒；我們必須摄納轉書長報吿書 

中所提出的忠吿，就是會員國應視聯合國爲"一個 

和解工具，而且在聯合國這個會譲場所中應少提出 

控f ï , 多提出可促進共同目標的攝案" 〔a /2 4 0 4 , xii 

盲〕。

二九 . 在這方面，我們需要負責精神與創造精 

神二者間的真正平衡，我們特別需要平衡的努力以 

減少人類的苦痛。舉例来譲：， U々果領土紙有八千力 

哩’而且資源小得可憐的以色列這個小國能憑着堅 

银意志，作最大努力，使八+ 萬一無所有的新来者有 

家可歸，那未我們周圍土沃水多而且油藏豊富的許 

多獨立國家要是能像我們一棟愛護幫助同胞，豈不 

至少可幫助同數人民獲得後身之所？這些國家的政 

府因從事侵略而造成人類的一大間題，它們具解決 

這個問題的充分能力，而且接受寵大的國際援糖，它 

們豈能不顧其應有的全部責任，拒絕與其他政府共 

同接受永久責任，以便改善其同胞的命運和前途嗎？ 

當專魏政治委員會審譲這個急待解決的項目的時 

候，我們必須熬論這些事項。

三。 . 敝國政府雖曾經麼這些失望，但仍憧慑 

着在- 個和平的中東，雨個兄弟之邦戮力同心，使 

侵略的暴力所遣留的創傷逢愈，並且董新利用該嚴 

豊富的在潜力量来促進政'冶、經濟和文化方面的進 

虽。但是，在我們接受自由直接談制中所提出的意 

見，忘懷過去無盤的，攻S f爭辯以前》我們在使這個懂 

慑成爲事奪的途徑上, 顯然不會有计麼進展, H 此，

我們必瘦學習如何在停戰協定所造成的目前的政洽 

局勢中生活,並設法使那些读定具有導致和平的性 

能。在現代國摩生活中，我們時常看到若千臨時協 

定，雖然在計擬時原被視爲獲致永久解決的暫時過 

渡辨法,但是因爲沒有新的談制和達成協譲的力法， 

居然可以拖延多年而未有更動。在歐洲若干部份、在 

近東，It況遺是如此，而且至少在某一時期內我們 

也許會很不幸地在朝鮮親服看到這種情況。

三一. 在這種情形下，我們的義務是盡力法 

使政抬局勢恢復常態, 建說性的經濟事業得到發展， 
避免陷於交戰國地位的一切徵兆，如抵制、封鎖和 

非法的經濟干涉等，並且在所有關係力面一致表示 

以和平爲共同願望與利盡以前我們要忍耐、警慎。

三二. 我偏重政治上的爭執，這是很自籍的， 

大會不應因此而在處理其在非政，治方面所面臨的非 

常董要;E作時失去興趣和熱忧。本代表團願意最殷 

切地注意第二委員會中有關發展落後國家之經濟發 

展的各項閩題。聯合國在世界許多部汾所從事的技 

術協坊工作，頗有進® , 根據我們的經驗，我們能

'向聯合國熱誠政敬。我們將贊助維持並加強聯合國 

國凝見童緊急救濟基金會這件事，而旦在這方面, 我 
們已經略盡棉薄。

三三. 爲歐洲、拉T美洲和遠東各展載立的廣 

域經濟委員會，頗有成就？這使我們對於聯合國未 

能將這種工作推及我們的展域一事表示深切的遺 

城，因爲在我們這個區域，這種工i作在社會和政治 

方面很快地就能造成動人的結果。過去，我們甚至 

讓抵制和絕交這些無益的措施侵入紙應以人類團結 

爲首要考慮的那些國際工作的領域，這是很可扼腕 

的。因爲使人類社會受害無窮的疫瘦、疾病、蟾蟲、 

土壤糖靓和其他災病都並不尊重疆界和政治墮曼 

的。聯合國豈不應盖力使任何地域內的全體會員國 

至少爲這些有刺於人類的較大目的而擔承Ü力合作 

的義務？

三四. 在這個一般辯論的全部過程中，大家都 

覺得這是尋求世界和平途中的一個麼史性的機會， 
各位代表在各委員會對特定問題進行討論時一定會 

有同感。當然誰也不能期望本眉大會會使國際環境 

突然發生變化。但是，本屆大會很可使大家看到最 

近使舉世人民認爲國際和解大有希望的那種新趨勢 

是否真正可能化險爲夷，轉危爲安。如果爲解決朝 

鮮間題而召開的政治會議能開始工作，裏是各大國 

在封癒裁軍間題時表示願意控制和節制它們手中的 

可怕的毁减力量，倘若在發生顽雄衝突的區域中，各 

大國開始真誠希望獲敎直接解决，那末，在人類孜
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孜ï S ï E 不斷尋求一個以國際法爲根據的和平世界秩 

序的道途中，這個第八眉會也許是一個里程碑。

三五. 主席: 一般辯論發言代表名單上已無其 

他代表的名字。因此，一般辯論已經終止。

全權證書審査委員會第一次報吿書 
( A /2 4 9 0  )

〔譲程項目三〕

三六 . Mr. MUNRO(,®西蘭）（全權證書審査委 

員會主席）：太人敬向大會提出全權證書審査委員會 
的第一報吿書〔A/2490〕。我不擬逐字宣讀這個報吿 

書，但是我要說明本委員會B 審査各會員國的来文， 

而且在報告♦ 第玉段中指出：

« 本委員會發現秘書長備忘錄（A /C R /8) 

第一段所列各會員國政府以及比利時、厄瓜多、 

冰島、以色列及波蘭五國曾爲其代表向秘書長 

摄出與大會譲事規則第二十七條所载規定相符 

的全權證書，但比、厄等五國的全權證書送達秘 

書長較遲。"

三七，各位代表都知道全權證書審査委員會負 

責確定秘書長所接各會員國政府来文是否由合格當 

局卽國家元首、政 J t 首長或外交部長簽署發出。凡 

所發全權證書業經審査合格的國家都在★委員會報 

告書第五段中列名。

三八.本委員會復決定在迄今塵由代表圓提出 

電信的各會員國句《書長政送正式全權請書時擇期 

開會，審査這驻正式證書。本委員會提譲目前應暫 

准那些國家的代表出席大會，並享有其他代表所享 

的權利。

三九. 在報告書第八段內，委員會提及下列一 

個裏點：

" 在前謙期閩，蘇聯代表稱該國代表團認 

認中華民國政府代表的全權證書應視爲不合法 

而加担絕。"

四0 . 報吿書第九段糖：本人當卽裁定財論中 

國代表權間題不合種序，因爲大會第四三二次會譲 

曾潘過決譲案，決定在本年第八雇會期間內暫不封 

論拒絶中華艮國政府代表出席，及准許中華人民共 

和國政府代表出鹿的一切提議。蘇聯代表對太人的 

裁定提出異譲，本人的裁定經付表決以Ï 票對一票， 

棄 權 者 通 過 ’ 仍屬有效6

四一.我想提出這個報吿書後將會發生辯 

論，目前本人絶對不想預先談到這個辯論，但裏請 

各位代表注意大會決議案三九六(玉），內稱：

，，大會

一.爱建譲凡遇主張有權代表某一會員國

出鹿聯合國者非止一力，而該問題又成爲聯合

國爭執之點時，則此問題應依憲章宗旨原則並

就個別情形予以審譲；

二 . 並建譲凡遇此種間題發生時，應由大

會審譲之，如値大會休會，則由駐會委員會審

譲之 ，，

一 四 二 . 未了，報吿書第十二段稱除蘇聯代表表 

示異議外, 本委員會建譲大會應通過下列決譲草案：

" 大會

" 核准全權證書審査委員會之第一報告

書。"

四三.根據我昨天在一般辯論期問所聽到的 

〔第四四八次會譲〕，印度代表將對本委員會的報告 

書提出異譲。因此，如果本人應以委員會主席資格 

在日後發表意見的話, 我要保留這種權利。

四四. 主席：全權證書審査委員會的報吿書現 

在 攝 交 大 會 審 譲 了 。

四五. Mr. ZARUBIN (蘇維埃社會主義共和國 

聯盟）：本人的陳雄非常簡短。全權證書審査委員會 

報吿書 , 除第五段外，蘇聯代表團全部表示贊成，因 

爲該段列舉業已提出其代表之全權證書的國家，包 

括國民黨代表的全權證書在內。

四六.如在全權證書審査委員會中提出的一 

棟，蘇聯代表團攝譲國民黨集團代表的全權證書應 

該宣吿無效。這個集圓的代表非法出席聯合國會譲’ 
因此在本大會中沒有代表中國人民的權刺。

因七 . 如果承認這個集圓的全權證書的話，那 

未蘇聯代表圓將不得不投票反對全權證書審査委員 

會的報告書。

四八. 主席：在道個項目之下，蘇聯會就中國 

代表H 的全權證書問題提出一個提案。

四九.本席裏向各位代表追述第八眉大會第一 

次會議〔第四三二次會譲〕所通過的決譲案，內稱：

"大會

"決定在第八屆常會本年會期內，所有關於

拒雜中華民國政府代表出席及准許中華人民共
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和國中夹人民政府代表出席之提案, 一 槪暫不

討論。"
五0 . 襄於大會這個決譲，本鹿不得不裁定凡 

是主張不准中華民國政廣代表出鹿的提集都是不合 

程序的，除非有人依據譲事規則第八十二條正式提 

譲復議本人剛縫所宣讀的大會决譲j 因此，本席就蘇 

聯R：表的提譲新作的裁定是該項提譲不合程序’因 

此本席不能容許大會討输這個間題。

五一 . 可是，爲了使會譲順利迅速進行起見，本 

席願予擬對本鹿裁定提出異譲的任何代表以表示不 

服的機會。

五二 . 旣然沒有人提出異譲，請間遺有其他代 

表想就全權證書審査委員會報告書發言的嗎？

五三 . Mn MENON (印度）：我們認爲我們責 

任所在，應該就全權證書審査委員會主席剛籍提交 

大會的報吿書說明立場。大會旣a 就此問題通過決 

譲案，我們不擬談及此事的實體部汾，因爲這麼做 

便必镇撤餘那個決議。但是，我要利用這個機會來 

說明我們的看法，就毫任何決譲案都不能預先爲全 

權證書審査委員會作下决定。換旬話譲：，如果一個 

大會決議案預先就規定全權證書審査委員會在蕃譲 

每一全權證書時應如何作成決定，那未根本就不必 

要全權證. 審査委員會舉行會譲從事審査了。

玉四 . 自前嫩i t 形是：全權證書審査委員會B  
向我們撮出了一個報告書，因此我們有權加以審査， 

並且對其中任何部汾發表意見。

下 :
五玉.譲事規則第二十七條的一部汾提定知

" 全權證書應由國家元首或政府首長或外 

交部長顔發。"

印度政府不能同意發給在座台灣當局代表的全權證 

書是中國元首或外交部長碩發的。根據議事規則第 

二十八條，全權證書審査委員會必壞負責審査代表 

的全權證書，並且根據第二十七條的規則于以審 

査。

五六. 根據這些理由，如本人昨天在這^匿講台 

上所說的，我們凿全權證書審査委員會的報吿書，除 

上提及中國的全權證書的那一部汾外，投票表示贊 

成。

五七. 主席：現在請各位代表就全權證書審査 
委員會所提出的決譲草案〔A,/2490；I , 舉行表決：。

該決譲草案以四十八票凿五票通過，秦權者四。

(午前十一時二十3 Ï分散會0 )

第四百五十次全體會議 ^  ；e-

，九五三年十月五日屋期一'午前十時三十分在紐約會所舉行 

主 席 Mrs. Vijaya Lakshmi .PANDIT( 印度）

巴拿馬共和國總統  Colonel José 
Remôn Gantera的演說詞

Antonio

一 . 主席：剛緣我迎接B拿馬共和國總統Co
lonel José Aotdnio Remôn Canteia 光臨聯合國。我請 

他參加大會這次會譲。获代表各位代表向他表示竭 

誠熱烈歡迎。

二.巴拿馬共和國總统Colonel REMON CAN- 
TERA :承聯合國大會招待我来到這個充满着正義與 

公理的氣氛韵•論人類大事,具有歷史意義的會場，我 

首先表示衷，感荷。

三.聯合國憲章是上次爲自由而犧牲了多少生 

命的世界戰爭之結果, 可以說是代表入類不斷裏， 

安全穩定與幸福的那à 崇高廣期的唯一結晶, ® 且
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S 是非如此不可的。把戰爭當做解決國際爭端的天 

然正常辦法的古老消極學說最後a 被文明人士一政 

驳斥，繼之而起的新舆學說指戰爭爲破壤人頻的罪 

惡，解決爭端必須採取談制、調解、和解公斷及司法 

途徑。就常識而論’ 這些à 是賢明辦法。載禍乃人 

類B 往慘不堪言之苦難的根源。凡主張建立永無這 

種禍根的世界的人們莫不倡導這镇學說。

四.那些悲觀主義者和懷疑派以爲聯合國憲章 

不過是無法實行，不能爲世界諶安全和平與福利的 

幾乎鳥託邦式的原则之集成，可是事實B 經證明他 

們大錯特錯了。世界人民之和平関係，的確依然遺 

受着旨在遺成國際變亂的罪無可恕的縱横禅閨之威 

脅，彷沸在飽受苦痛之後遺維忘卻這些慘痛經驗所 

造成的無限苦難,^世界的务崩離析與凯睦木绘 i l


